GUAR

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

NUMERO SUELTO 8 CENTAVOS

'APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN-CHILE 1159

ADMINISTRACIÓN, 426-BELGRANO-426.

DE OFICINA: DE 12 A & DE LA TARDE

Partido Socialista

COMITE EJECUTIVO NACIONAL-

RESOLUCIONES ,

En la sesion del dia 32 se acordó publica en La Vanguardia, los estatutos del partido sancionados en el Congreso.

Se dió lectura y se aceptó la renuncia presentada en por el compañero Ingegnieros, de miembro del Comité Ejecutivo.

Se nombro à Toulouse, Patroni é Ingegnie ros para que hazan uso de la palabra en una reunión de propaganda en Flores.

Se nombró à Shafer para que estudie el proyecto de Carta Organica, enviada por el Centro de Tucuman.

Se resuelve autorizar al administrador de La Vangundia, que destine una parte del periodico para avisos, aumentando su composición. De ésta manera, saldrá el mismo material, mas los avisos, cuyo producto ser-virá para mejorar las condiciones; del perió-

Se invita á-los compañeros à asistir ma nada Domingo á las 2 de la tarde á la conferencia que tendrà lugar en el cafe restaurant y cancha de pelota, en la calle Unión: San de Flores.

Crisis agricola

A pesar de todo lo que se diga en contra, los hechos se encargan de demostrar, que en este país, como en todas partes donde rigue el actual sistema económico, los grandes monopolios, ó mas bien dicho, el gran-capital, tiene forsosamente que absorber y arruinar à los pequeños industriales.

Ya tenemos en la argentina una verdade ra crisis agrícola. Este año la cosecha de maiz es explendida, y sin embargo, ese exe-so de producción lejos de favorecer á los pobres chacareros les và à ocasionar su ruina completa.

Y, ¿Cual es la causa de este contrasentido?

Sencillamente una de esas operaciones de los grandes capitalistas, los cuales à fin de acaparar grandes cantidades de ese cereal a un precio infimo, han enviado en grandes partidas mal acondicionado al viejo mundo, y alli el maiz del Rio de La Plata se vende à un precio sumumente reducido, precio que sírve de base á esos exportadores para comprar grandes cantidades, que queda

rán en sus depósitos para luego enviarlo bien acondicionado y efectuar una brillante operación, en la cual ganaran la friolera de 300 por ciento.

En cambio lus pobres chacareros se obligados 2 vender el maiz à razon de 50 centavos à fanega, es decir el mismo precio que se ha pagado siempre a los peones para recojerlo.

Solo no venderan el maiz y por lo tanto no se arruinaran los grandes colonos, que tambien lo guardaran en sus expléndidos galpones, esperando como acaparadores, una època propicia.

Los grandes sindicatos haran su agosto, ganando dentro de 6 6 7 meses millones de pe-sos y, los pobres chacareros no solamente habrán trabajado todo el año inutilmente, sino que muchos tendran que dar al pulpero los úliles de labranza quedando ellos reducido en la mas expantosa miseria.

Un chacarero, en una carta que envia al Engordar y estar ágiles y alegres, cuando director de "La Nación" se admira de que el se trabaja poco, ocurre, aunque no se traba-

gobierno haya nombradó una comisión encargada de reglamentar el embarque de animales en pié y que no hayan hecho otro tan: to con respecto á los cereales.

Esto se explica, los que compran animales para la exportación, no les conviene teneros mucho tiempo sin venderlos, puesto que ellos importaria un gran gasto, esos impor-tadores tienen especial interés en que lo animales lleguen en buen estado para venderlos bien, en cambio el maiz, se unos cuantos meses esperando una suba.

¿Que contestan á esto, los que han afira mado en diferentes ocasiones que este es un pais rico y que por lo tanto el socialisno tiene razon de ser?.

La vida obrera

Si hubiéramos de creer al redactor X de «La Nación», los obreros ven transcurric su vida en medio de una completa felicidad. Ojalá fuese cierto, y à eso, ó á algo parecido, vamos. El movimiento obrero se encamina à alcanzar la mayor felicidad posible para todo el genero humano. Nada tiene de extraño que sean los trabajadores quienes se muevan y luchen más en ese sentido, cuando son los que mas sufren, y los que sien-ten, por lo tanto, con intensidad mayor, la necesidad de algunas mejoras siquiera.

Pero cuan miserables son las condiciones de existencia de los trabajadores, solo pueden ignorarlo periodistas que para conocer la vida obrera se vayan à los salones de la gente rica, à la que adulan con bufonadas cantando luego sus eglorias» en macarrónicas notas sociales.

X se queja de que sus amos en la indus tria del periodismo le tratan mal, haciéndo le trabajar muchas horas. Y halla pretesto para su lamentación en las reclamaciones obreras de mejoramiento que están ocasionando tantas huelgas. En vez de felicitarse del movimiento dirigido á elevar el «premio del trabajo, en la esperanza de que alguna vez le tocara al suyo, X pone á prueba su ingenio para ridiculizar á los obreros huelguistas. Estos son muy pedigüeños, cuando tal vez el pobre y manso periodista no pida más que inspiración.... á las botellas de

Con sus exigencias y sus eimposiciones os obreros se han creado una situación envidiable, comparada à la de los periodistas que, segun parece, trabajan noche y día, con perjuicio evidente para el público, obligado à recibir los productos inferiores de cerebros

La única condición del bienestar es, para X, el reposo, segun se desprende de su elu-cubración, que sólo gira al rededor de la duración de la jornada. "El año obrero-diceconsta segun cuenta que hemos sacado, de 285 dias—los 80 restantés se van en fiestas de guardar y domingos. Estos 285 días se descomponen en 6840 horas, de las cuales sólo trabajan una tercera parte o sea 2280 horas de trabajo sobre \$760 de que se compone el año..... En otros términos, el obrero hoy se reserva 3240 horas para el sueño-3240 para descansar y divertirse, y 2280 para trabajar en todo el año. Es de supoñer que ya no veremos obreros delgados ni macilen-

En primer lugar, segun las cuentas esas todos los obreros tienen ya la jornada de ocho horas. Sin embargo, sólo tres ô cuatro gremios (algunos muy pequeños), son los que no trabajan nueve, diez, y aun doce ho-

je nada-como pasa con la mayoría de los ricos,—si se come bien, y se puede satisfacer todas las exigencias de la higiene y del buen gusto. Por eso, los obreros sufrirán todo género de miserias, mientras los patrones queden con las nueve décimas partes de que producen aquellos, que son aniquilados tanto por el trabajo excesivo como por la mala alimentación y las condiciones antihigiénicas de los talleres y las viviendas.

No se puede establecer si la jornada es cor ta y llevadera, ó larga y pesada, englobando las del año y dividiendo después el total de horas de ellas entre todos los dias · de este como ha querido hacer el incógnito redactor de "La Nacion". Un pequeño número de jornadas largas, darå, matemáticamente, el mismo resultado que muchas jornadas cortas. Pero es muy diferente para el obtero tener que soportar, por ejemplo, 12 horas de · trabajo continuo, durante un mes—aunque desrues descanse dos, tal vez en el hospital,à trabajar diariamente no mas de 8 horas con un descanso menor que en el anterior

Naturalmente, el agotamiento físico sobreviene antes de lo que convendria à la clase patronal, y dentro de cada veinticuatro horas tenemos que llenar necesidades imprescindibles que exigen tiempo..! y dinero, cosa que lo valga, Sr. X!

Este-¡qué buen corazon!-nos concede muchas horas para descansar y divertirnos, y aun muchas fiestas. Pero los patrones son otra cosa.

Hagamos tambien nuestras cuentas: v vea nos cómo reparten el tiempo cada día los breros.

Término medio de la jornada, que oscila entre 9 y 12 horas, 91/2 horas; vestirse, la-varse y viaje al taller, 1 id.; almuerzo, 2; viaje a casa, y comida, 1 1/2; sueño, total, 22 horas.

Restan dos horas para leer, pasear, divertirse, cultivar las amistades, y llenár los de beres cívicos del buen ciudadano que no for ma parte de "la muchachada", ni vende 'su voto y su conciencia. Este tiempo es muy reducido para tantas atenciones, y por esc los obreros no pueden ni divertirse, ni pasear ni tener instrucción, á menos de pagar una ú otra cosa con el hambre ó la desnudez, ó el cansancio y la enfermedad.

Durante unos 300 dias (no 285, porque mayoria de los obreros, trabajan medio día las fiestas y los domingos), estamos sujetos á las pesadas é ingratas tareas del taller ó la rica, más mortificantes y más duras por que ellas marcan nuestro servicio de escla vos explotados por el patronato, por los bur gueses paràsitos llenos de orgullo y de insolencia. Los demás días del año, los días de reposo ordinario, pasan pronto parà el obrero que deseando divertirse ó pasear se ve trabado en los preparativos consiguientes, por la carencia de medios_de toda clase, acaso sean demasiado largos para el puede apreciar mejor su condicion de esclavo cuando no es dueño de su voluntad y de sus acciones, aunque lo sea de su cuerpo.

No hablemos de la desocupación forzada, que es el mas cruel tormento para los obre

¿Por qué no aspirar á tener nuestras vacaciones periódicas, pasadas en la holgura, viendo satisfechas todas las necesidades, como la disfrutan ya casi todos los empleados del gobierno, y más generalmente, los regalones burgueses?

El Socialismo nada más, ha de traernos la edad de oro: de la humanidad feliz. Aplaúdamos, pues, los lesfuerzos de los trabajado-res, que, luchando por una vida mejor y combatiendo á la burguesía explotadora y bàrbara, precipitan el día del bienestar hu-E. G. mano!

Socialismo acrobático

cialista para serlo. El que lo es en verdad amolda su conducta á los dictados de la doctrina que se enorgullece sostener; el que no obra asi, está de hecho fuera del socialismo.

Decimos esto á propôsito de un ártículo que hemos visto en «El Tiempo» firmado por Leopoldo Lugones. Eso de reconocer la aristocracia de la sangre y de besarle—aunque sea mentalmente y teniendo el alma en pié (?)—la mano, al principe de los Abruzzos ó el tobillo al papa, será todo lo que se quiera, pero ni es ciencia, ni es socialismo, ni cosa que se le parczca. Es acrobátismo puro.

En nuestro partido no caben los autores de semejantes artículos. Sí por error ingresan en él, corresponde al Comité Ejecutivo e hacerles comprender que para ellos no hay si tio en nuestras filas,

PÉRDIDA SENSIBLE

Ha fallecido en Paris la señora Dembourg. Esta excelente mujer, tan modesta como irtuosa, fué la que, sin dar su nombre, entregó á los huelguistas de Carmaux, po ducto de Rochefort, 100.000 francos para establecer la Vidrieria Obrera.

Cuando los mineros de Anzin se vieron obligados á luchar con su poderoso é inicuo explotador Casimiro Perier fueron auxiliados por ella con 10.000 francos.

En otras muchas ocasiones, y siempre ocul tando su nombre, sacó de apuros á gran número de necesitados ó ayudó á los à luchar por sus intereses.

A su entierro, que presidió Rochefort, ha asistido gran concurrencia, formada principalmente por socialistas ó representaciones de estos.

Ante su tumba. Rochefort dió à conocer las excelentes cualidades que adornaban á la señora Dembourg, asi como su extraordina-ria generosidad; Ernesto Roche ensalzó su gran modestia y sus hermosos sentimientos Juarés, en nombre de los vidri ros de Car-maux, expresó el reconocimiento de estos hacía su bienechora y dirigió á sus frestos el último saludo; Paula Mink puso de relieve las levantadas ideas y el inmenso amor á la Humanidad que profesaba la difunta, y una joven amiga de esta, en nombre de las mujeres socialistas, expuso todos los méritos y virtudes de la citada señora y la envió el último adios.

Nosotros, como todos los que aman lo bue no, lo noble, lo generoso, y pelean por acá-bar con las desdichas sociales, deploramos la muerte de tan apreciable mujer y rendimos à su memoria la consideración, el respeto y el cariño que merece quien tanto quiso à los trabajadores y tanto hizo por ellos.

UNA CONFERENCIA

EL SOCIALISMO

No tenemos tiempo ni espacio suficiente para refutar una por una todas las majaderias que, a propósito del socialismo, ha di-cho el señor Gabriel, Carrasco en una confe-rencia que dió el 12 del corriente en el Circulo de obreros católicos del Rosario. Sin em

bargo, no queremos dejar pasar la ocasión sin exponer las dudas que tenemos sobre la más gorda de las ganzadas expuestas por dicho señor en su conferencia.

Si es cierto, como afirma el señor Carrasco, que la Iglesia católica es la defensora de
los trabajadores, ¿porque ha esperado á que
estos se organicen y traten de mejorar ellos
mismos su situación, para acordarse recien
ahora de que hay miserias é injusticias que
remediar? O en otros terminos: si la iglesia
se preocupa en verdad por la suerte de los
pobres ¿porque no hace algo por ellos, de
motu propio, antes que aparezcan los socialistas, o como dice en tono campanudo nuestro conferenciante, los ateos y revolucionarios, y agiten las cuestiones sociales?

O, acaso, solo los obreros de las ciudades merecen ser socorridos por la iglesia? Y los campecinos, no son tambien hijos de Dios? ¿Porqué los Carrasco y compinches no demuestran su amor por los desheredados, tratando de implantar algunas mejoras en las regiones en que no ha hecho aun su aparición el socialismo?

Ahí están, por ejemplo, Bolivia y el Ecuador, países que se hallan libres de la plaga socialista y donde todo está subordinado à los mandatos de la iglesia. Y bien: ¿què hace ésta por los pobres, por levantarlos del estado-de embrutecimiento y servidumbre en que se encuentran? Lo que hace es narcotizarlos, como en todas partes, con sus máximas y macanas morales.

: Su socialismo cristiano, el interés que àparenta demostrar por los obreros en las naciones en que la propaganda socialista va transformando las conciencias; no es mas que una solemne matufia, una nueva mistificación con que trata de impedir, dividiéndolos, que los trabajadores adquieran la fuerza que necesitan para hacer valer sus derechos.

Por eso en Bèlgica, en Italia, aquí en Bue nos Aires, es decir en todas partes donde los obreros se organizan en sociedades de resistencia y levantan la bandera del socialismo alli va la iglesia, con sus sacerdotes y demás accesorios de sacristia, a fundar circulos obreros, a apartar a los trabajadores del camino que deben seguir, tratando por todos los medios de evitar que se hagan hom bres conscientes, a fin de impedir su unión y mantenerlos así eternamente oprimidos y explotados.

Pero ¿qué otra cosa se puede esperar de una iglesia que, desde la muerte de sus fandadores, no ha hecho mas que justificar las mas grandes iniquidades é infamías? De una iglesia que, en nombre de un Dios de paz y de amor, bendice en Chile, las armas que han de servir para asesinar argentinos y, en la Argentina, las que se emplearán para exterminar chilenos?

EL SOCIALISMO

EN LA ESCUELA

ļi

El maestro considerado como director de las inteligencias infantiles y como simple obre ro, en lucha por la existencia.

¿Quien, al admirar las selvas frondosas-de oceanía, con sus palos aromáticos, sus grandezas y productos habra de figurarse el origen de su formación extraña?

Quien, al penetrar en atol florido, inmensa cesta de verdura, cuya base estriba en lo profundo del mar, adivina el nombre de los artifices de tan esquisitos ramilletes?

Y sin embargo, nadie lo ignora: El míscroscòpico habitante de las aguas saladas halla el medio de crear islas, archipiélagos que albergan despues à miles de personas. millones de animales, infinidad de plantas!

¿Quien, al admirar el talento preclaro de Darwin, el poder intelectual de Descartes, las melodías de Hugo, el ingenio de Verne, la ironia de Voltaire se acordo de tributar un elogio a los primeros cultinadores de su inteligencia.

Y sin embargo todos lo saben: fueron sus

Los sabios elevaron el edificio de su fama sobre los cimientos que sus maestros colo-

Fueron estos los modestos polipos que en

el océano de la vida humana, encontraron el medio de formar inteligencias, talentos preclaros, en medio del mar de ignorantes de los que confiaron á su cuidado y saber.

Cada uno de ellos, en el ejercicio de ministerio santo halla entre sus manos la arcilla de cientos de corazones de varias generaciones y se encuentra con absoluto poder para modelar aquellas inteligencias á medida de sus deseos. Puede inspiraales amor al trabajo y respecto al trabajador, y puede (infundirles menosprecio al obrero puede hacerlos amantes de la paz jy del pro greso, puede tambien hacerlos otras tanta pequeñas fieras que gocen pidiendo en cánticos marciales sangre y exterminio, como el recien nacido tigre goza chupando la sangre de las victimas que la madre devora. En una palabra: él puede impulsarios con más, ó menos impetu por el camino del bien ó del mal, por el de la ridiculez; por el del fanatismo.

¿Basta ya lo dicho para que nos demos cuenta de la importancia del maestro como director de la infancia?

Ellos pueden revolucionar por si solos el caracter de una nación: ellos pueden elevarla: ellos pueden conducirla al despeñadero de la iniquidad; estación final de inteligencias extraviadas.

Maestros! grandes pueden ser vuestros tros servicios: grande es vuestro poder!

Y en cambio que recompensa recibis de la sociedad cuyos primeros pasos dirigis?

Estais quiza comprendidos en ese círculo que llaman aristocracia y recibis homenaje de pobres y ricos.

Estais lejos: solo los humildes trabajadores os saludan sacando el sombrero en vuestra presencia: solo ellos os honran mostrandose honrados si visitais sus pobres habitaciones. El alto mundo, esa cáfila de doctores y de gente dorada que nada tiene de
docta, esos no os honran os compadecen con
palabras que saben a bofetadas.

Pero eso quizá no os importes acaso estàis en vuestro elemento, respirando en atmósfera donde no existan tantas miserias de alma.

Pero al menos, como simples obreros de tan gran edificio, no sera mesquina la sociedad al renumeraros pecuniariamente.

Que verguenzal no es asi. En la mayoria de los casos vivis en la gran estrechez y en muchos otros, no exajero al afirmar que padeceis de hambre.

Es proverbial la miseria de los maestros! Ved aquellos generales que jamas riñeron ni en broma ni riñiran jamas; ved aquellos grandes señores cuyas manos jamás produjeron nada bueno, y si robaron, haciendo mucho malo.....ellos gozan miles y miles de pesos. Con su sueldo de una semana satisfariáis quiza vuestras necesidades, con el de un año os creerias ricos.

¿No notais que contraste? ¿Estan así bien las cosas?

Las demás reflexiones podeis hacerlas à vuestro sabor, maestros, y entre tanto esperaremos el próximo número donde os cantaré verdades grandes como templos, claras como la luz.

I. SANCHEZ.

La burguesia contra el parlamento

ΙV

No es en el mecanismo parlamentario, si no en el organismo que lo mueve, donde es tan los defectos. Mientras se quieren hallar las razones de la corruptela política en el parlamentarismo, sus adversariosse ven obligados à reconocer, aunque sea indirectamente que las causas de dicha corruptela se hallan en el sistema social; sistema que hace que los diputados sean los representantes de Fulano o de Zutano, es decir, de los poderosos que, al predominio que ejercen en el pais quieren ponerle el sello de su predominio politico. La inmoralidad de las personas, la inmoralidad de los partidos, la inmoralidad del gobierno, son la consecuencia inevitab'e de ser hoy el parlamento el instrumen to de los intereses de una clase que vive de la inmoralidad y que de la inmoralidad se

ha hecho un arma para tutelar sus tambaleantes privilegios. En efecto, los Fulanos y Zutanos que, mediante la corrupción y la En efecto, los Fulanos presión, mandan al parlamento á sus diputa dos, son gentes que viven à costillas de la clase trabajadora. Para tener su cómodo puesto de parásitos tienen necesidad de la defensa política. A este fin mandan al parlamento—valiendose de su inmoral influen-cia—a sus abogados y procuradores; quienes tienen por eso el mandato de tutelar, cueste lo que cueste, el parasitismo de sus mandantes. A este criterio supremo se halla subor-dinada toda la acción del diputado: de ahí el espectáculo de los partidos que sostienen cualquier inmoralidad, con tal de que sea beneficiosa para la causa de la clase esos pàrtidos representan: de ahí el espectáculo de gobiernos que se personifican en los hombres mas inmorales, pero que son sostenidos por poderosisimas mayorias, porque conducen con vigor la guerra contra los intereses contrarios à sesas mayorias.

A dicha causa se reduce todo lo que se viene repitiendo sobre la mentira de las luchas parlamentarias, las costumbres de favoritismo y la corruptela personal de los diputados. En efecto ¿acaso baio la apariencia de la mas fiera oposición, no se esconde la alianza profunda de los intereses? No hace mucho tiempo que Rudiní, cuando encabezaba la oposición en Italia, se dirigía en su discurso de Palermo à Crispi, diciéndole:

¿Porqué habéis disuelto la cámara y nos habéis mandado á nuestras casas? ¿Os hemos negado alguna vez nuestro apoyo cuando se ha tratado de defender á las clases dominantes? ¿No hemos aprobado los estados de sitio y las leyes excepcionales?

El favoritismo y el regionalismo parlamentario, no son mas que la manifestación clara y patente de los diferentes intereses que divíden à la burguèsia, la cual, si bien forma un todo homogeneo y solidario contra las demás clases, se halla internamente agitada por el demonio de una implacable lucha intestina, por cuya causa las fuerzas delos individuos están en perpetua concurrencia entre si por obtener la mayor parte posible del gran botin.

Y la corruptela personal de los diputados burgueses ano es, acaso, la consecuencia de ser estos los intrumentos de esas solidaridades y esas concurrencias? Con tal de que sean bien servidos, poco les importa á esos turbios intereses si los que los sirven buscan tambien el modo de arreglárselas metien do la mano hasta el codo.

El parlamentarismo no es, por consiguiente, la causa de los males que afectan nuestra vida pública. Y no es cierto que, por si mismo, el parlamentarismo esté en «decadencia» ó no responda à las funciones que le ha asignado su formación histórica. Por el contrario, la misma podredumbre que, gracias al parlamentarismo, sube a la superficie, nos demuestra que este mecanismo de la representación política desempeña exacta y magnificamente sus funciones.

Y es justamente por eso que en el momento actual la clase dominante trata de ponerlo provisoriamente de lado. La dictadura puede servirle mucho mejor en estos conflictos. Con la dictadura las rivalidades internas de la clase dominante, son reducidas al silencio; se elimina la ocasión de ciertos escandalos que la comprometen ante las clases oprimidas. La dictadura, por otro lado, es una forma conveniente para el combate: y es un verdadero combate el que ha empeñado el capitalismo contra el movimiento proletario. Guerra, por consiguiente, al parlamentarismo en sus cimas y en sus bases, ó sea, guerra a las suniones políticas y guerra al derecho electoral; he ahí la táctica del partido couservador en la hora presente.

Tactica que se impone cada vez mas a medida que el proletariado, bajo el impulso de la propaganda socialista, s prepara a dar el asalto al sistema parlamentario para apode- rarse de él y dirigirlo, como arma decisiva contra sus dominadores.

De esta maniobra, en parte consciente y en parte instintiva, del partido conservador, son instrumento voluntario ò inconsciente los filósofos que pronuncian la requisitoria contra los parlamentos en nombre de doctrinas sin base científica.

Con esto no queremos decir que para los socialistas la forma actual del parlamentarismo sea inmutable y eterna. El parlamentarismo es, como todas las de mas, una forma histórica. Responde á las necesidades de un Estado libre y centralizado, en el cual se mueven clases don intereses antagónicos. Es el mecanismo por medio del cual se manifiesta la voluntad colectiva, hoy monopolizada por la clase predominante. Por eso es un mecanismo que las clases oprimidas deben indispensablemente conquistar para hacer veler sus intereses, ó sea para hacerse intérpretes de la voluntad colectiva.

El dia en que de éste mecanismo sean àrbitras, deberan, para llevar à cabo su emancipación, enplearlo en abolir las causas de los antagonismos de clase. Una vez alcanzada esta meta suprema del movimiento proletario socialista, se podra decir que ha sonado la hora de la transformación del parlamentarismo. Los órganos de la voluntad y de la acción colectiva dejaran de tener la función del gobierno de los hombres, para asumir la del gobierno de las cosas. Perderan el carácter político y asumirán el carácter económico.

Pero por ahora—y mientras la larga batalla contra el capitalismo no haya terminado —nuestro esfuerzo debe consistir en defender el parlamento y aumentar todo lo posible la influencia del-proletariado dentro y sobre él.

Y los socialistas que creen ser revolucionarios y posítivistas siguiendo á los doctrinarios burgueses en su campaña contra el parlamentarismo, solo son símples ingénuos que sin saberlo, le hacen el juego al enemigo.

L. BISSOLATI.

EL MENDRUGO

y la fiesta del 14 de Julio

«La Prensa», tan jesuita como siempre, con motivo de la celebración de la fresta del 14 de Julio, ha dicho, que en la colonia francesa es donde hay menos menesterosos, y q eso lo prueba, la pequeñisima cantidad que fueron ese dia á recibir el mendrugo.

Por lo visto, hubiera sido un placer para. La Preusa, que hubieran acudido en tropel millires de hambrientos y se repitiera la escena de Mosciu.

En cuanto à menesterosos, los hay tento entre los franceses como de las demás nacionalidades,—tan explotados somos los unos como los otros, Aquí, como en Francia los asalariados sufrimos las mismas consecuencias de las estafas capitalistas, si allí pasamos privaciones, aquí relativamente nada hemos mejorado.

La única deferencia que existe, es que aun que sufrimos privaciones, antes preferimos protestar que aceptar ese mendrugo que nos arrojan esos burgueses explotadores.

GUILLERMO CARRON.

Apropósito de una conferencia

Por haber llegado recien a mi poder un folleto que contiene la conferencia dada por el señor Senillosa, hace mas de un mes no me he ocupado antes de este asunto algo fiambre si se quiere.

Sin embargo creo de una gran importancia para los socialistas, seguir todo el movimien to político y de los partidos más ó ménos disfrazados,o que aparentan interesarse de la clase trabajadora.

Empieza el señor Senillosa, su conferencia, demostrando que la educación de las masas ha sido hasta hoy muy desunidada, y que en todo predomina el mas desvergonzado egoismo y que, el único anhelo de la burguesia es el de la dominación en todas sus formas, sin comprender que todo se le debe à los obreros y a los humildes artesanos.

Deplora que todo esto suceda, por no ser justo ni razonable y llama la atención de la clase dirigente, para que improvise el remedio á tantos males! (Scampa Cavallo!)

- El señor Senillosa, hasta aquí, parece no se haya dado cuenta que la burguesía, es de-

cir, la clase dirigente à quien el señor Senillosa llama la atención, tienen intereses opues tos à los de la clase trabajadora y que necesariamente no pueden obrar de otra manera, sopena de suicidarse.

Continua diciendo que los trabajadores son considerados como máquinas y fal-tos de alimentos proporcionados à sus nece sidades.

Esta vez para salir del apuro el señor Senillosa, no encontrando mejor fundamento para su tésis, dice que para resolver la cuestion social, o mejor dicho para que desaparezcan los hombres-máquinas, los hambrien tos y los analfabetos, es necesario carreglar las cosas de modo que la miseria no pueda invadir el hogar del proletario (¿?)

Yo, preguntaria simplemente al señor Se nillosa ¿de que manera arreglaria él las cosas—cnceñando al que no sabe?—No sería en ese caso el suicidio de la burguesía? No es de la ignorancia de la clase trabajadora que los ricos sacan su existencia?

Pero lo mas interesante, es cuando afirma que solamente asi, es decir enseñando al que no sabe y con el asentimiento de todos, será posible realizar el féliz Estado Social, presentido por los grandes pensadores y prome-tido (mucha atención!) por el socialismo filosofico!!!

¿Qué os parece compañeros del socialismo filosófico del señor Senillosa?

No esta uno tentado en preguntar a este señor, de donde diablo ha ido á sacar ese socialismo tan desconocido para nosotros y tan apropiado para la táctica elástica de la Federación Democratico-Liberal?

Sigue la conferencia, diciendo que la Federación etc. se limita por ahora à reunir bajo su bandera à los obreros quo no estan aun afiliados en el socialismo ultra (¿que clase de socialismo será este?) y á los burguéses que comprendan la razon de los pobres (!!)

Cualquiera refutación echaria à perder este explendido parrafo.

Lo más humorístico sin embargo es la conclusión de la conferencia y donde especialmente dice, que muchos creen que sus ideas tan avanzadas tienen que conducirlos á la anarquia, reparando en seguida con el segun do parrafo: «Todo lo contrario: nuestro programa bien comprendido-y mejor practicado es la unica esperanza, el último refugio contra la borrasca desquiciadora que nos amenaza.) ^ No por nada, el señor Senillosa quiere reu-

nir bajo la bandera del esocialismo filosófico à toda la burguesia. Siente mejor que todos la borrosca del «socialismo ultra».

MANTOVANI.

DISCURSO

DEL DIPUTADO MILLERAND en el banquete de los municipales socialistas

-Paris 31 de Mayo /96.

El domingo 31 de Mayo se celebró una importante reunion de todos los representantes de los municipios socialistas de Francia, es decir los que resultaron electos en los dias 3 y 10 de Mayo.

El triunfo electoral llevo 1500 socialistas a poder comunal, esto - hacia necesaría dicha réunión, con objeto de unificar la influencia de tan importante cuerpo de representantes de multiples y distintas fracciones socialistas con objeto de que, sus golpes fuesen dirigidos de una manera eficaz contra la organización-burguesa.

He aqui parte del discurso de Millerand.

Ante tantos electos por el snfragio universal à quienes me considero "feliz en dar la fraternal bienvenida, ante el concurso de estos representantes de las grandes ciudades y comunas rurales, que de todas partes de francia han traido la manifestación del incontrastable movimiento que arrastra á la democracia francesa, mi pensamiento vuel-ve naturalmente à los dias de tristeza y de prueba, à las luchas y à las derrotas que han precedido y preparado esta victoria.

tigüedad, ni por servicios, puede ser un ve-terano del partido, se dirija á los militantes de los primeros tiempos, á los apóstoles que nos han trazado el camino y tributar el homenage de los recien venidos y de los jóvenes, à Guesde Vaillant, Brousse, à la memoría de Benedicto Malon, á todos aquellos quienes desde veinte años representaron y representan hoy todavía; las luchas y las esperanzas del proletariado organizado.

Ellos han conocido los dias dificiles, la de. sesperación del desengaño, y la amargura de as fratricidas divisiones.

Pero su fe invencible de la bondad, gran deza y necesidad de su causa los sostenia contra todos los obstaculos.

Ellos reciben hoy el justo premio, el solo ambicionado con su incansable perseveran-cia; la semilla que állenas manos han derramado, ha germinado; la cosecha sera fructi-

La union socialista

Pero nosotros no llenariamos la misión de esta asamblea si cuando no fuera sino un pre testo para alegrarnos y consolarnos.

Para un partido, como es el nuestro, cada rictoria se torna compromiso para obtener nuevos triunfos; y en el triunfo mismo debe mos preocupárnos de fortificar los puntos dé biles y corregir los vicios de organización, para adoptar, en vista de las próximas luchas todas las medidas aptas para garantirnos la

Ciudadanos: en todos los campos de bata lla en que la Francia socialista ha encontra do la reacción burguesa, ha repercutido un solo grito que nos marca nuestro deber.

Unión! ¡Basta de rencillas de escuela, basta de intestinas discusiones! Contra el comun enemigo, un solo corazon, un solo pensamiento, una acción única.

La disiplina socialista

Pero si esta fórmula impuesta tanto por la clara visión de las practicas necesitudes, como por el elevado sentimiento de la necesaria subordinación del individuo á la causa no tiene objeción alguna en 'teoria, ha sido violada mas de una vez en la práctica.

Nada de estraño en verdad, si el conjunto de las ambiciones y rivalidades personales confunden alguna vez la nocion del deber, y si el interés individual sabe descubrir los pretestos mas variados y amenudo para seduci v disculpar su resistencia à las duras exigencias del interés general.

Pero, son naturales y se esplican estas de bilidades, lo importante es que nuestro parti do se défienda de los peligros que por ellas està espuesto.

¿Y quien podrá escandalizarse de que, á la primera prueba de sinceridad exigida á quien quiera que ambicionare el título de candidato socialista, fuese el compromiso de honor retirarse de la lucha, si en el primer escrutinio, el sufragio universal ha preferido, otro candidato socialists?

Esta medida, dictada por la preocupación del interés general, aplicada sin distinción á todos los candidatos que pretenden pertenecer al partido, tendria el doble mérito, de no lesionar la dignidad de nadie, y proporcio-nar contra las infracciones á la disiplina, una sanción que por moral no dejaria de ser menos eficaz. El que tratase de sustraerse à este compromiso, se haria legitimamente sospe chable de buscar la esclusiva satisfacción desu propia ambición. El que la aceptase estaria vinculado.

En efecto ¿Como podria tener confianza, el cuerpo electoral, en las promesas de un can didato, cuyo primer acto público, seria la vío lación del compromiso, libremente contraido para su partido?

Pero, pasando á la práctica aplicación de stamedida, aparece una dificultad, cuya solución sobrepasa en mucho las proporciones de lo que se podria llamar un reglamento de, administración interna.

Un candidato socialista se ha comprometido à retirarse ante otro cindidato socialista mas favorecido, muy bien. Mas ¿que se' dirà si invitado á mantener su palabra, desconociera à su feliz competidor, la calidad de so-cialista? ¿Cual será el criteria? ¿Cual, en otras palabras, el programa minimun, cuya recedido y preparado esta victoria. | aceptación se puede imponer á quien preten-Permitid á un socialista, quien ni por an-

Necesidad del programa

La cuestion es de suma importancia. Sin abrigar la pretención de resolverla con mi particular autoridad, os pido me permitais haceros conocer libremente mi opinion personal al respecto.

Al grado de desarrollo á que ha llegado el partido Sacialista, yo creo que es de su interes y de su deber, trazar sus limítes con la máxima exactitud posible, ¿donde va el partido Socialista, porque vias, se propone conseguir su objeto?

(Continuará).

EXTERIOR

FRANCIA

Despues, de dar una serie de conferencias en las principales ciúdades de Inglaterra Liebknecht se ha dirigido á Francia.

Al desembarcar en Calais, los socialistas de esta población, con el alcalde y demás consejales socialistas à la cabeza, le hicieron un entusiasta y cariñoso recibimiento. despedirse de estos porreligionarios, Liebk-necht les prometió visitarlos de nuevo a ir á Lila á su vuelta del Congreso de Lon-

En Paris, de conformidad con los deseos expresados por Liebknecht, no le recibio ninguna Comisión oficial, pero si un gran número de correligionarios, entre los cuales figuraban Gueșde, Géraul-Dichard, Chauvin Sembat, Carnaud, Jourde, Lafargue, Roussel, Fortín, Zeva'és, Goulle, Farjat, Longuet y otros conocidos socialistas, que le hicieron una acogida cariñosisima.

En su obsequio se ha celebrado un banquete, brindando en él por el célebre socialista alemán Guesde, Jaurés, Gérault:Richard y Millerand. Liebknecht respondió á todos en un elocuente discurso, declarando que hoy no existen otras fronteras que las levantan entre explotadores y explotados.

Ha resultado brillantisima la inauguración del Congreso obrero verificada el dia 20 en Lilli, con asistencia de delegados de todos los departamentos de Fráncia. son numero-sac las proposiciones que deben discutirse.

La poblacion obrera de Zagagoza ha realiado manifestaciones de protesta contra la expedicion de nuevos soldados á Cuba. Las autoridades han hecho lo posible por repri-

AUSTRIA

El nuncio pontifico ha excomulgado al sa-cerdote Stojalocovski por defender las ideas

En Roma tuvo lugar el domingo pasado la elección de un diputado en el IV colegio electoral, en que habia sido anteriormente electo De Felice, y que por renuncia de este ha-

bia quedado yacante.

El candidato socialista era Gattini, se encuentra preso todavia por haber participado en los movimientos de Sicilia. La propaganda electoral estuvo principalmente à cargo del doctor Nicolis Barbato . De Felice, pero Gattini fué derrotado no entrando en la elección de desempate.

Como se vé no es cierto que los socialistas han votado por los republicanos como afir-ma La Prensa del 21.

El parlamento acaba de aprobar un proyec to creando nuevamente un comisionado ex traordinario para vijilar el órden público, en

MOVIMIENTO SOCIALISTA

CENTRO DE ESTUDIOS

Llenaba el lunes à la noche el local del Centro Socialista de estudios, una numerosa concurrencia entre las que se notaban algunas compañeras.

El disertante compañero Justo, dió una notable conferencia sobre la concepción económica de la historia, llena de agudas cob-

servaciones é informada con un criterio cla ro y sereno, enteramente positivo.

Los asistentes se retiraron visible nente satisfechos del esfuerzo intelectual que ese trabajo significaba, y sin duda alguna con caudal no escaso de ideas nuevas.

Segun tenemos entendido, la conferencia del compañero Justo se publicarà en folleto.

UNA BUENA IDEA

El compañero Mauricio Señal nos escribe una carta, indicandonos la conveniencia de abrir desde ya, una suscripción voluntaria à beneficio de la cooperativa, pues según él, habra muchos compañeros que dificilmente podran reunir 10 pesos, pero si se hallan en condiciones de contribuir con uno ó dos pe-

La suscripción queda desde ya abierta, pero lo más práctico donde haya centros socialistas, ó sociedades obreros, es seguir el ejemplo de los compañeros de Barracas, que todos se han suscripto con un peso cada uno y van á adquirir varias acciones á nombre de aquel Centro Socialista.

Sin embargo, los compañeros que quieran hacer donationes, pueden desde ya hacer-lo, dirigiendose al compañero Augusto Khin Europa 668.

CENTRO SOCIALISTA DE BARRACAS , AL NORTE

En su última asamblea, se acordó: nomorar una comisión revisora de cuentas, siendo electos Roqueta y Patau.

Renovación de la C.D. con el nombramien to de Juan Touluse y Ramón Patau.

Suscribirse todos los socios con un peso para adquirir a nombre del Centro varias acciones de la coopefativa de publicaciones.

CENTRO SOCIALISTA OBRERO

Efectuose el domingo pasado su asamblea mensual.

Se nombró la comision revisadora de cuen as, siendo electos los compañeros Dematia Canavessio y Perazo.

Se resolvió celebrar conferencias instructias si es posible todos los sabados.

REUNIONES OBRERAS

CENTRO SÓCIALISTA OBRERO

Se invita à asamblea estraordinaria que tendra lugar el 1º de Agosto, à las 8 p.m. en su local Chile 1159 para tratar el

ORDEN DEL DIA

A probación del acta de la asamble anterior.

2º.—Correspondencia. 3º.—Lectura de la reforma de la Carta Or

40.-Asuntos varios.

Se ruega puntual asistencia.

El Secretario General.

· FASCIO DEI LAVORATORI

Se invita à los socios à la asamblea gene ral que se verificara el domingo 25; del riente, à las 2 de la tarde en la calle Venézuela 1433 para discutir el siguiente:

ORDEN DEL DIA

10. -Lectura del acta anterior, 20.—Reorganizacion y propaganda.

30. Elección del Comité.

Se recomienda puntual asistencia.

El Secretario.

TALABARTEROS

Se invita á todos los socios de las diferen-tes sociedades al baile que tendrá lugar esta noche en el salón de la sociedad Lago di Como, Cangallo entre Callao y R. Peña.

Entrada 50 centavos.

La Comisión.

TONELEROS

Se invitaù todos los toneleros en general, (socios y no socios) á la asamblea general

11

BIBLIOTECA SOCIALISTA

Se hallan en venta en esta Ad ministración los siguientes folletos: Manifiesto Comunista, por Carlos

MARX y Federico Engels ...\......
Socialismo y Ciencia positira, por En-La moderna Lucha de Clases,por F.

por GABRIEL DEVILLE

Observaciones sobre la cuestion social, por De Amicis..... Ley de los salarios, por Julio Guesde Socialismo utópico y socialismo cientifico, por Engels.....

0.20

0.20

Fuerza y Violencia, por J. Plechanow Obreros y patrones, por Adrian Pa-

ARDIGO.....
Del melodo científico, por J.B. Justo EN IDIOMA ITALIANO
S. Colombo—La liberta e la morale nel

🖈 Todo pedido debe acompañarse con su importe corespondiente

que tendrá lugar el domingo 26 de Julio à las 21/2 de la tarde en los altos del café Chalet, calle Cangallo número 700 esquina May-

Compañeros: hace 2 años que estamos asociados; en nuestra sociedad se hallan inscritos casi la totalidad de los obreros-del gremio y aun no hemos hecho nada por la pereza que algunos tíenen de no acadir á los asambleas, quedando por esta causa muchos puntos sin ser discutidos.

Hay asuntos importantisimos q' reclaman la presencia de todos; esperamos pues, que nadie falte el domingo, a fin de que cada socio de su opinión con respecto a el siguiente

ORDEN DEL DIA

10.-Lectura del acta anterior.

20,-Balance del segundo trimestre. ,

30.-Informe dela comision revisora de cuentas.

40.-Informe de los delegados à la Federa

50.-Informe de la comisión de estadística 60.-Asuntos varios.

Sè recomienda puntual asistencia.

La comisión.

EBANISTAS

Se invita à todos los obreros muebleros á l reunión que tendra lugar el Domingo 26 à las 2 p. m. en la calle Cuyo 1664.

Là 'Comisión provisoria.

MOVIMIENTO GREMIAL

FIDELEROS

Aunque modesta, resultó animada la fles ta familiar, que celebraron estos obreros el sábado à la noche en el salon de la sociedad Laĝo di Como.

- EBANISTAS

· Reunieronse unos cincuenta obreros de este gremio, el miércoles à la noche en el lo-cal del Centro socialista, para cambiar ideas con respecto à la conveniencia de formar una sociedad de resistencia.

Resolvieron nombrar una comisión provisoria, la cual ha convocados á todos los com pañeros à una reunión que tendrà lugar ma ñana domingo.

Lanzaron con tal objeto un manifieste que sentimos no publicar por falta de espacio.

CONFERENCIA EN BARRACAS

Los mecánicos, pintores, talabarteros y carpinteros, van à celebrar mañana una re unión en la calle de Australia 1135 à las 3 de la tarde.

El objeto de esta reunion es para poder ponerse de acuerdo con los obreros de los alleres del F. C. del S.

TIPOGRAFOS DE LA PLATA

En La Plata, los tipografos «son mas felices que en la capital Federal.

Alli cuentan con socios protectores muy influyentes, al extremo que de tener entre ellos, nada menos que à S. E. el gobernador, el vice gobernador. varios ministros y grandes personajes.

Seguramente aquellos obreros no tienen en cuenta que, la emancipación de los traba-jadores, debe ser obra de los trabajadores mismos).

DORADORES

He aquí un gremio, que de ciñco años a esta parte, muchos obreros han tenido que abandonarlo, dado la paralización de trabajo que se habia producido y, cuya primera consecuencia fué una gran baja en los salarios

Hoy, dándose cuenta esos compañeros, que 0.20 solo mediante la únión y la reducción de horas, se puede mejorar en algo las condiciones del trabajo; han resuelto constituirse en sociedad de resistencia, en cuyas files se ha llan en su mayoria los obreros del gremio.

La secretaria de esta sociedad es en la calle Córdoba 324.

TORNEROS

En la reunión que celebraron- el domingo acordaron unirse á los obreros carpinteros; la sociedad llevara por nombre: Sociedad de obreros en mudera.

FOMENTO TIPOGRAFICO

Ha quedado de acuerdo en recabar de los patrones la aceptación de un pliego de condiciones que sostendrà estas clausulas:

1°-Ocho horas para los que trabajan de dia y seis para los de noche.

-Supresion del trabajo à destajo.

3'-20 %, para los operarios que persiban mas e 80 pesos, 25 %, para los que no pa-sen de ese sueldo y 30 %, para los que traba-jan de noche, toda vez que ganen menos de 100 pesos.

La comisión directiva de la sociedad ha quedado comisionada para que à la brevedad posible dé forma práctica á lo acordado en la asamblea última.

Por renuncia del vicepresidente y protesorero, fueron nombrados Juan Cassano y Felipe Esparza.

El lúnes se reunio el C. D. y acordò pa-sar, como lo ha autorizado la asamblea, las notas á los dueños de imprentas,

El martes, los miembros de la C. D. se onstituyeron en comisión permanente, para pasar à los patrones los acuerdos sancionados por la asamblea.

En ese dia se pasaron notas á las siguien-

Compañia Sud-Americana, Peuser, Galli hermanos, Biedman, Mariano Moreno, Ar-gos, Kraff, Alsina, Roma, El Tiempo, El Correo Español, Gallarini, James Sncart, Establecimianto Grafico, Operario Italiano, L'Italiano, La Patria degli Italiani, Italia al Plata, Le Currier de la Plata, La Buenos Aires y muchas otras que seria prolijo enu-

HÖJALATÉROS

Con este gremio pasa una cosa curiosa los patrones dicen que la huelga ha fracasado y que solo existen algunos chuelguistas de oficio», pero acudiendo á las reuniones de los obreros, y particularmente á las que ce-lebran los domingos, se ve lo contrario.

El domingo ppdo, por ejemplo, acudieron d Centro Socialista mas de 300, ninguno de los cuales trabaja ni en lo de Molet, Dulcetta, ni Rivas.

FEDERACION OBRERA

Como en la última reunión celebrada concurrieron algunos delegados de sociedades de reciente creación, se resolvió dar un nueyo plazo de 15 dias, para estudiar los esta tutos federales y, sobre todo los artículos

and the state of t

que se refieren à las huelgas, basé principal dibujos ó espacios en blanco. de la federacion.

COOPERATIVA DE IMPRENTA

Esta asociación ha aprobado sus estatutos Su comisión la componen los compañeros Juan B. Justo, Antonino Piñero, Augusto Khún, Lorenzo Vallés y Domingo Risso.

El objeto de la sociedad es establecer un taller tipografico para imprimir à precios reducidos para las diferentes sociedades obre-

CURTIDORES

Ya se ha solucionado el conflicto entre obreros y patrones.

El señor Casimiro Gomez ha cedido al pe-

JOYEROS,

Cuanto todo hacia creer que la huelga habia terminado, ella se acentua debido á la actitud de alguno patrones, que despues de haber firmado accediendo al pedido operarios, han resuelto no concederles lo que pedian

Con este motivo los huelguistas lanzaron el siguiente manifiesto:

Desde que se les dirigió á los de talleres de joycria una nota pidiéndoles concedieran en el mas breve plazo posible à sus oficiales ocho horas de trabajos diario, la mayoria de ellos se creyó en el deber de acceder al pedido, ateniendose à las razones poderosas que sus sobordinados exponian basadas en la mas estricta justicia.

Dichosos, por demàs esta el decirlo, estaban estos, por haber obtenido sin recurir à resoluciones extremas, lo que anhelaban constantemente. Mas presisamente cuando lle gó el momento deseado, se encontraron pro-fundamente asombrados al oir de boca de varios patrones (muchos de los cuales habian firmado) que no podían concederlas ocho horas. ¿Que causas habian inducido á éstos pa ra cambiar repentinamente de resolnción? Fácil fué el saberlo. Uno de ellos, el señor Podesta, Artes 430, desde tiempo, ocultamente trabajaba por ver defraudados los propósitos de los oficiales joyeros etc. etc.

El señor Podestá, aunque haya conseguido llamar la atención sobre si de cuantos joyeros existen, por sus habilidades, no eb-tendran absolutamente nada, y se convencerà de que sus ultimatums, à la comisión di rectiva, importan un bledo, por la sencilla razón de que ésta tiene que atenerse á las desiciones de las asambleas y los que concurren à ellas (que son la totalidad de los joyères y plateros), estan dicididos á dedicarse à otros oficios antes que cedér un átomo de lo que caballerescamente han pedido ayer y de lo que con justicia exigen hoy. Julio de 1896.—La Comisión.

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES

Más de seiscientos obreros del gremio, acudieron á la reunión que se realizó por la tarde del domingo en el Club Vorwarts.

Sobre las exigencias de los patrones para que los obreros acepten las libretas hablaron muchos, llegando todos á esta conclusiòn: que estàn dispuestos a declararse nuevamente en huelga, si los patrones insisten. Algunos manifestaron que si hoy, con las 8 horas, hay 150 obreros sin trabajo, ¿cuántos serían los parados, si se trabajaran las 10 ho

Otra resolución fué la de no trabajar en tareas extraordinarias.

Suscribíos á

LA VANGUARDIA

AVISO

Desde el número próximo La Vanguardia aparecerá aumentada y la cuarta .pàgina se destinarà para avisos, que desde ya se admiten en esta administración en las siguien-

CONDICIONES

1º. No se admite avisos con letra notable,

'2°. No se admite igualmente de adivinas, religiones, usureros, ni de charlatanes. Esta administración se reserva el derecho de rechazar cualquier aviso.

3°. - Los avisos seran calificados en el siguiente orden: ..

Oferta de trabajo Demanda de trabajo Oferta de productos Demanda de productos Oferta de inmuebles Demanda de inmuebles Ferros-carriles y navegación Diversiones públicas Diversiones F Avisos varios. PRECIOS

Avisos de tres líneas o 25 palabras, \$ 0.20

AVISO

Se avisa á los que envien originales para el periodico, que solo se reciben hasta el miercoles á la noche y los avisós para reuniones obreras, etc. hasta el jueves.

La Redacción se reserva-el derecho de corregir ó acortar los artículos que se les envien, para ser publicados. Los que no quieran que sus escritos sufran ninguna alteración, sirvanse hacerlo constar asi al remitirlos. En este último caso serán publicados integros ó no publicados, si á juicio de la redacción no reunen las condiciones requeridas parə darlos á Ta publi-

Los manuscritos no se debuelven

A LOS AGENTES

y suscritores en general

Se recomienda á los agentes que cuando remitan fondos especifiquen detalladamente el nombre de los suscritores y el trimestre que pagan.

Se ruega dirijir en adelante la correspondencia administrativa á J. A: Lebrón-Bel-

PARTIDO SOCIALISTA

Comité Ejecutivo del Partido. Secretaria, San Martin-119

Centro Socialista Obrero, Chile 1159. Centro Socialista Universitario,

Centro Socialista de Barracas al Norte, Australia 1131 Club Vorwärts. Rincon 1141.

Club Socialista de Balvanera, Matheu 71. Club Socialista del Pilar. Peña 727 Agrupación Carlos Marx. Caseros 3045

Club Socialista de. San Bernardo Les Egaux, Calle Pozos 1712. Fascio dei Lavoratori. Venezuela 1433. Agrupacion Socialista de Tolosa. Culle

entre 35 y 36. Tolosa. Union Gremial Obrera Socialista. Paaná.

Centro Socialista de Quilmes Quilmes. Club Socialista Obrero. San Antonio de reco.

Club Vorwärts, Balcarce 380 (Rosario

de Santa Fé.)

Centro Socialistà Obrero, Tucuman.

Federación de Trabajadores de Santa Fe, calle Gobernador Crespo, esquina Jujuy, número 602. Centro Socialista Obrero, Córdoba.

Club Socialista Obrero, Junin. · Centro Socialista del Tigre y San Fer-

Centro Socialista Obrero

Horas de oficina de 8 à 10 p. m. todos los